
AÑO 2021 

 

 

  

AYUNTAMIENTO 

MUNICIPAL DE 

BÁNICA. 

REVISTA ANUAL 

INFORMATIVA 

A.M.B. 2021. 
 

“Municipio Fronterizo Colonial Que Avanza.” 



 
 
 
 
 

 2 

 

 

 

 

 

 

 

             Feliz Navidad y bendecido 2022 

 

Las navidades nos ofrecen la 

mejor oportunidad para 

compartir y disfrutar con nuestros 

familiares, amigos y allegados, 

teniendo presente el sentido 

solidario y el deber humanitario 

de amor y cariño a nuestros 

prójimos. Felices fiestas y un 

bendecido 2022. 

Dios les bendiga. 

 

Yissell Santana 

                                Alcaldesa 
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Visita al Ministro de Deportes ingeniero Francisco 

Camacho 
 

En marzo 2021 La alcaldesa gestionó en este ministerio el equipamiento 

del Gimnasio Municipal, que se encuentra en su fase final de construcción 

y el acondicionamiento del Multiusos Municipal, sustitución de sus luces y 

la puesta en funcionamiento de la pizarra digital. 

Nuestra alcaldesa también aprovechó la ocasión para solicitarle que el 

Ministerio de Deportes realice un levantamiento, para determinar cuáles 

deportes no tradicionales se puede implementar su práctica, aprovechando 

el talento humano con que cuenta nuestro municipio. 

Seguimos trabajando para proporcionarles bienestar a nuestros munícipes.  

Agradecemos al ingeniero Francisco Camacho, Ministro de Deportes, por el trato dispensado a 

nuestra alcaldesa Yissell Santana, durante la visita que esta le girara a su despacho. 

 

 

Firma Carta Compromiso 

El día 25 de marzo el Ministro de Economía Planificación y 

Desarrollo, Lic. Miguel Ceara Hatton, nuestra alcaldesa 

Yissell Santana y el Presidente del Concejo de Regidores, 

Homerito Matos Jiménez, realizaron la firma de la CARTA 

COMPROMISO DE COLABORACION 

INTERINSTITUCIONAL PARA EL DESARROLLO 

MUNICIPAL, mediante este acuerdo el MEPyD se 

compromete, entre otros puntos: 

 Brindar asistencia técnica y capacitación, en el diseño de los planes de 

ordenamiento y desarrollo territorial de nuestro municipio. 

 Canalizar la inversión pública con diferentes sectores del Gobierno Nacional y 

su presentación en el Consejo de Gobierno y en el Presupuesto de la Nación. 

 Identificar posibles acuerdos entre el ayuntamiento y organismos de cooperación 

multilateral, para proyectos alineados con el plan de desarrollo municipal. 

Seguimos trabajando por el bienestar de nuestro municipio. 
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Conclusión de la 2da etapa del Proyecto de 

Construcción y Reparación de Viviendas 

A la fecha hemos entregado 5 viviendas, así como 

el cambio de 132 pisos de tierra por pisos de 

cemento, beneficiando a un total de 137 familias 

de escasos recursos económicos.  

Este proyecto, ejecutado por nuestra alcaldía 

mediante acuerdo con la DIGEPEP, FEDOMU y 

la LMD, es de gran impacto social, ya que mejora 

las condiciones de vida de nuestros munícipes. 

Seguimos trabajando por el bienestar de nuestros 

munícipes.!!!! 

 

Rendición de Cuentas 
 
El 24 de abril en un acto efectuado en el Salón 

Francisco Javiel Ramírez, de la Alcaldía Municipal, 

nuestra alcaldesa Yissell Santana realizó la rendición 

de cuentas correspondiente al período 2020-2021. 

Con la transparencia que siempre la ha caracterizado 

al frente de la administración municipal, la alcaldesa 

rindió un informe detallado de la ejecución 

presupuestaria del pasado período, en presencia del vicealcalde Federico León Oviedo, los 

regidores Ángel Matos Jiménez, Alberto Valenzuela Rivera, Carolin Alcántara Oviedo, Carlos 

Ramírez Mateo Manuel Hernández Alcántara y varios munícipes que se dieron cita a tan 

solemne acto. 

En la primera sesión del presente período, el Concejo de Regidores escogió al regidor Alberto 

Valenzuela Rivera como Presidente de la Sala Capitular y a la regidora Carolin Alcántara 

Vicepresidenta, para el período 2021-2022. 
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Inauguración del Destacamento de la Policía Nacional 

En la mañana del 4 de mayo, el Director de la Comisión 

Presidencial de Apoyo al Desarrollo Provincial, Lic. Ángel 

De La Cruz, dejó inaugurado el Destacamento de la Policía 

Nacional del Municipio de Bánica. 

La Alcaldesa Municipal, Yissell Santana, agradeció al 

presidente de la república y al Lic. De La Cruz por darle 

continuidad a la obra de gobierno, lo que hizo posible la 

terminación de esta obra de tanta importancia y que es 

indispensable para garantizar la seguridad ciudadana de nuestro municipio. 

El acto de inauguración contó también con la presencia de la Gobernadora Provincial de Elías 

Piña, Millys Johanna Martínez Morillo, el Director del Consejo Nacional de Fronteras, Espensel 

Fragoso Furcal, la General de Brigada, Dra. Teresa Martínez Hernández, Subdirectora de la 

Policía Nacional y varias personalidades civiles y militares.  

 

Levantamiento Instalación Cajero Automático 
El 14 de mayo Alberto Valenzuela, Presidente de la Sala Capitular, Carolin Alcántara, 

Vicepresidenta y Guillermina Jiménez, Tesorera Municipal, recibieron una comisión del 

Banco de Reservas, encabezada por Williams Orozco, Director Regional de Banreservas 

y Francisco Batista Almánzar, Gerente de la Sucursal de Las Matas de Farfán, quienes 

nos visitaron con la finalidad de hacer un levantamiento para la instalación de un cajero 

automático de esa institución. 

Sentimos una gran satisfacción por la acogida dada por las actuales autoridades de tan 

prestigiosa institución financiera a nuestra reiterada solicitud, gracias a la 

intermediación del Lic. Rafael Arias, Director 

Ejecutivo del INTRANT. 

Nuestra alcaldía será la responsable de la construcción 

del local donde se instalará el cajero automático, lo 

que hará posible la materialización de un gran anhelo 

de nuestra población. 

Seguimos trabajando por el bienestar de nuestros munícipes! 
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Ingreso a la Carrera Administrativa 
 

Otro logro más para nuestra alcaldía! 

Mediante la Resolución No. 120-2021, el Ministerio de 

Administración Pública aprueba el proceso realizado por el 

Ayuntamiento Municipal de Bánica, para el ingreso de servidores 

a cargos de carrera administrativa municipal, mediante concursos 

de oposición dirigidos por el MAP y FEDOMU. 

En este plan piloto inicial, se ingresó a Aury Matos, Técnico de 

Planificación y Desarrollo y Dayris Contreras, Técnico de Acceso 

a la Información, quienes recibieron sus certificaciones en 

compañía de la alcaldesa Yissell Santana y de Arleny Valenzuela, Encargada de 

Recursos Humanos del Ayuntamiento Municipal de Bánica. 

Esta resolución marca un hito en la historia de la administración 

municipal de Bánica, a la vez que reconoce el constante proceso de 

capacitación de sus colaboradores, que viene realizando esta 

administración desde hace más de cuatro años. 

En esta actividad se llevó a cabo en el marco del Seminario 

Benchmarking/Benchlearning, donde nuestra alcaldía estuvo 

representada por Guillermina Jiménez, Tesorera Municipal, quien 

tuvo una destacada participación como panelista. 

Seguimos trabajando en la capacitación de nuestro personal, para 

brindarle un mejor servicio a nuestra comunidad. 

 

 

 

 

 

 

CELEBRAMOS 

LA INCLUSIÓN 

EN LA 

CARRERA 

MUNICIPAL. 
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Visita del Ministro de Turismo David Collado 
En el marco del acuerdo arribado entre el Ministerio de Turismo y la Federación 

Dominicana de Municipios (Fedomu), mediante el cual dicho ministerio brindará su 

apoyo a los municipios para el desarrollo de su potencial turístico, recibimos hoy al 

ministro David Collado. 

El municipio de Bánica, el cual cuenta con varios atractivos turísticos de índole 

histórico, cultural, religioso y ecológico, forma parte del grupo inicial que se estará 

beneficiado de esta importante iniciativa 

del Ministerio de Turismo y la 

FEDOMU. 

Agradecemos que ambas instituciones 

valoren el desempeño de nuestra 

alcaldía, lo cual hace posible esta 

inclusión y también nos sentimos 

honrados con la visita del ministro 

Collado, lo que nos permitió tratar con él 

de manera directa nuestro Plan de 

Desarrollo Ecoturístico del Municipio de 

Bánica y la terminación de la Plaza 

Diego Velázquez y la Calle Peatonal 

Antonio Gimenes. 

Seguimos trabajando arduamente, buscando soluciones para nuestro municipio.!!!  
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Firma de Convenio de Cooperación para Conformación de 

Sistema de Integridad 
El día 10 de agosto la Alcaldía Municipal de Bánica y la Dirección General de Ética e 

Integridad Gubernamental, firmaron un 

convenio de cooperación para la 

conformación de un sistema de integridad, 

con el que se implementará el 3er. 

Compromiso del 4to. Plan de Acción de 

Gobierno Abierto. 

Mediante la firma de este acuerdo, que se 

realiza a través de la Federación 

Dominicana de Municipios y la Liga Municipal Dominicana, la DIGEIG se 

compromete a brindar capacitación y soporte técnico a nuestro personal 

Este acuerdo tiene como finalidad incrementar el grado de transparencia en la 

administración municipal, lo que ha sido la piedra angular de nuestra administración. 

Seguimos comprometidos con la transparencia! 

 

CONVOCATORIA CONCURSO PÚBLICO 
La Alcaldía Municipal de Bánica convoca a los profesionales 

de la construcción que estén interesados, a participar en la 

licitación para la construcción del Centro Comunal y Área de 

Recreación Los Memisos. 

Esta obra, que fue aprobada por el Concejo de Regidores, 

forma parte de la inversión del Presupuesto Participativo. 

Los interesados tienen como fecha límite el 20/9/2021 para 

depositar sus propuestas en las oficinas de la Alcaldía 

Municipal. 

Seguimos trabajando para que Bánica alcance el progreso anhelado por todos nuestros 

munícipes. 

UNA NUEVA BÁNICA.!!! 
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Visita Oferente Licitación 
El Comité de Compras de la Alcaldía de Bánica, visita oferente que participará en la 

licitación para la adquisición de un camión compactador 

de 25 yardas, para la recolección de desechos. 

Seguimos buscando soluciones a los problemas de 

nuestro municipio, teniendo la transparencia como piedra 

angular de esta administración.  

 

 

 

Certificado (SISACNOC). 
Septiembre 20 Con júbilo y humildad recibimos de parte de la Dirección General de 

Contabilidad Gubernamental, el certificado que avala que nuestra institución cumplió 

con las normativas contables vigentes para el sector público, establecidas el Sistema de 

Análisis de Cumplimiento de las Normas Contables (SISACNOC).  

Esta certificación, que nos hace una mención 

especial en los renglones de oportunidad, 

transparencia, calidad y consistencia, nos 

compromete a seguir realizando un trabajo de 

calidad en beneficio de nuestros munícipes.  
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Inauguración Centro Comunal Rafael Felix Heraux (Don 

Fello). 
Con la presencia del senador Iván Lorenzo, la alcaldesa Yissell Santana, los 

regidores Alberto Valenzuela, Presidente de la Sala Capitular y Carolin Alcántara, 

Vicepresidenta, además de una concurrida asistencia de residentes y representantes de la 

diáspora de la comunidad de Las Cañitas, en el 

día de hoy quedó inaugurado el Centro 

Comunal Rafael Felix Heraux (Don Fello). 

Este centro, que se construyó con las 

inversiones que hace la alcaldía mediante el 

Sistema de Presupuesto Participativo Municipal 

y la cooperación desinteresada de la familia 

Félix De Los Santos, cuenta además con un 

área recreativa, la cual servirá para el 

esparcimiento de los niños de esa laboriosa comunidad. 

Seguimos transformado nuestro municipio.!!! 

 

 

Mantenimiento Carretera Agrícola 
 

Seguimos trabajando para brindarle soluciones a 

nuestro municipio. 

Mantenimiento a la Carretera Agrícola y de 

Seguridad Nacional Cruce de Tabacal, Las Cañitas , 

Rincón Grande, Los Memisos. 

La Nueva Bánica es una realidad.!!! 

 

 

 

 

 

https://web.facebook.com/yissell.santana.5?__cft__%5b0%5d=AZX7BbU0NLsrNM0vqmN3J_DwTbXvWUVaCOCJWcT70-qZB9FaN_HyIkEo-zgheUDrRIe3ElaG719urf82Zytd_8wEB2jy7W-I-YBR5JactLluWdLHcwhFaQfZMUi8l0DLt28&__tn__=-%5dK-R
https://web.facebook.com/alberto.valenzuela.5602728?__cft__%5b0%5d=AZX7BbU0NLsrNM0vqmN3J_DwTbXvWUVaCOCJWcT70-qZB9FaN_HyIkEo-zgheUDrRIe3ElaG719urf82Zytd_8wEB2jy7W-I-YBR5JactLluWdLHcwhFaQfZMUi8l0DLt28&__tn__=-%5dK-R
https://web.facebook.com/carolin.alcantara.96?__cft__%5b0%5d=AZX7BbU0NLsrNM0vqmN3J_DwTbXvWUVaCOCJWcT70-qZB9FaN_HyIkEo-zgheUDrRIe3ElaG719urf82Zytd_8wEB2jy7W-I-YBR5JactLluWdLHcwhFaQfZMUi8l0DLt28&__tn__=-%5dK-R
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Primer Lugar SISMAP Combinado 

Octubre 6 

Seguimos dando cátedras de eficiencia en la 

administración municipal. 

La Alcaldía de Bánica ocupa el primer lugar en el 

SISMAP Combinado, herramienta utilizada por los 

organismos encargados de fiscalizar el desempeño 

de las alcaldías, tanto en la transparencia como en la 

prestación de servicios. 

Seguimos cumpliendo con nuestro compromiso de transparencia y solucionando los 

problemas de nuestro municipio. 

 

 

Primer Picazo Centro Comunal de Los Memisos 
 

El 4 de noviembre el Vicealcalde Federico Rafael León Oviedo, realizó el 

primer picazo para dejar iniciados los trabajos de construcción del Centro Comunal de 

Los Memizos, en compañía del Presidente del Concejo de Regidores, Alberto Francisco 

Valenzuela Rivera, la Vicepresidenta Cárolin Alcántara Oviedo, el Regidor Manuel De 

Jesús Hernández, El Acalde Pedaneo Arsenio Lebrón, la señora Argentina Lara 

(Teresa), el Equipo Técnico de la Alcaldía y varios 

representantes de la comunidad que se dieron cita 

para este simbólico acto. 

Esta importante obra, que contará además con un 

área de recreación, forma parte de las inversiones 

que hace la Alcaldía Municipal de Bánica mediante 

el Sistema de Presupuesto Participativo Municipal. 

La Nueva Bánica es una realidad.!!! 
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Entrega primera etapa construcción Plaza Diego Velázquez y 

el Boulevard Antonio Gimenes. 
 

El 6 de noviembre                                                                    

Ministerio de Turismo hizo entrega de manera formal, 

de la primera etapa de la construcción de la Plaza Diego 

Velázquez y el Boulevard Antonio Gimenes. 

Alberto Valenzuela, Presidente del Concejo de 

Regidores, acompañado del Equipo Técnico del 

Ayuntamiento, recibió estas hermosa obras, la cuales serán inaugurada próximamente. 

La transformación de Bánica es una realidad. 

 

 

 

Reunión para Celebración XXVI Feria Ecoturística y de 

Producción 
 

Unámonos todos, para que esta actividad sea un éxito rotundo, por la importancia que 

representa en términos económicos y de proyección ecoturística para nuestra 

comunidad. 

En el día de ayer se celebró la reunión de trabajo para la celebración de la XXVI Feria 

Ecoturística y de Producción, la cual se realizará el 17 al 27 de noviembre del 2022, en 

nuestro municipio de Bánica. 

Agradecemos a José Serrulle Ramia, Coordinador 

General de la Fundación Arte y Ciencia, por la distinción 

de escoger a nuestro municipio para la celebración de un 

evento tan importante. 

En la celebración de esta edición de la Feria Ecoturística, 

la misma tendrá un carácter binacional e internacional, 

con España como país invitado. 
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Encendido de Arbolito 
 

En una noche espectacular, con una gran concurrencia de público, 

la Alcaldía Municipal de Bánica le dió la bienvenida oficial a la 

Navidad, con el tradicional encendido del arbolito. 

En una actividad amenizada por la Sinfónica Infantil de Las Matas 

de Farfán, un público muy entusiasta, de todas las edades, disfrutó 

la llegada de la época más hermosa del año. 

FELIZ NAVIDAD.!!! 
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